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香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報道）有

關上海迪士尼樂園再傳最新動向，上海市政府

在近日召開的2015重大工程建設工作會議上

透露，滬迪士尼樂園的五大片區將在今年上半

年進行遊樂設備及演出佈景安裝，今年下半年

進入調試，同時配套的地鐵專線段也將在年底

前具備試運營條件。至於開園時間及票價，目

前仍未有準確消息。

據會議消息，上海迪士尼樂園的工程建設仍按計劃有
序進行中。目前探險島、明日世界、寶藏灣、幻想

世界、主入口和幻想花園等五大片區將在今年上半年進
行遊樂設備及演出佈景安裝，而調試工作則要從下半年
開始。此前園區內已經接連完成諸多建設里程碑，包括
迪士尼小鎮湖畔的一幢建築、玩具總動員酒店以及度假
區標誌性的假山等標誌性工程都先後封頂。

遊客人數有望稱冠全球
對於滬迪士尼確切的開園時間和票價問題會上仍未提
及。此前有迪士尼內部人員向記者透露，由於迪士尼項
目十分龐大繁雜，加之配套工程緣由，滬迪士尼在年內
只會「基本完成」。迪士尼行政總裁Bob Iger也曾表
示，上海迪士尼樂園計劃於2016年春季開園，因為公司
決定再增加一些景點。
有消息表明，華特．迪士尼公司曾為支持滬迪士尼的
擴大規模和增加景點增加投入過8億美元，約合50億元

人民幣，滬迪士尼建成後的規模由此可見一斑。鑒於之
前世博會人數7,000萬遠超預期的情況，預計上海迪士尼
的參觀人數首年將達到2,500萬人次，成為世界上接待人
數最多的迪士尼樂園。

車站已具雛形突出童趣
此外，上海迪士尼的地鐵配套工作也是有條不紊的進

行中，未來預計有2條地鐵可達。據地鐵部門表示，今年
11號線迪士尼段可全線軌道貫通，終點站迪士尼站位於
上海迪士尼度假區中心景觀湖北側，目前車站已具雛
形，站內設計會採用突出童趣特色。預計上半年基本完

成信號調試和車站裝飾、安裝，年底前可以具備試運營
條件。但列車具體抵達迪士尼是採取直達方式，或是羅
山路站換乘，還有待進一步決定。除11號線外，地鐵部
門還計劃將來從2號線引出路線通往迪士尼。
另據上海國際旅遊度假區管理委員會主任助理郭笑勇

透露，在上海迪士尼開園前，園區外圍的精品購物村也
有望完成招商。郭笑勇表示迪士尼開園後會帶來體驗式
經濟，這是具有不可替代性的。截至目前，迪士尼在全
球已經有3,000餘家授權商，超過10萬種授權產品，衍
生品銷售已經是數十億美元，利潤高達10億美元以
上。

滬迪士尼下半年啟調試
配套地鐵年底前具備試運營條件開園時間及票價待定

香港文匯報訊 據中新社報道，中國外交部發言
人華春瑩5日在例行記者會上表示，中國制定反恐
法完全是中國的內政，希望美方正確看待中方正常
立法活動。她表示，「我們沒有義務主動諮詢其他
國家。」

符合行政法原則屬國際普遍做法
有記者問，近日，美國國務院發言人哈夫再次
就中國反恐法立法表示關切，稱中方起草反恐法
時應諮詢美國政府和企業界。中方對此有何評
論？華春瑩說，中方已多次表明了有關原則立
場。關於中國立法制定反恐法，十二屆全國人大
三次會議大會發言人傅瑩已就有關立法考慮和執
行原則等作了明確回答，強調指出，中方採取有
關措施有嚴格限制條件，一是為防範和調查恐怖

活動，二是僅限於公安機關和國家安全機關適
用，三是必須經過嚴格的審批手續。這符合行政
法原則，也是國際普遍做法，更不會影響網絡經
營者的正當利益。
發言人強調，中國制定反恐法完全是中國的內

政。「我們沒有義務主動諮詢其他國家，其他國
家也沒有權力要求中方這麼做。希望美方正確看
待中方正常立法活動。」華春瑩說。
針對2日美國總統奧巴馬對中國反恐法草案中涉

信息安全有關內容表示關切，要求對該政策作出
調整，華春瑩3日回應，「該法草案中相關內容，
是中方根據當前國際反恐形勢和國內反恐工作的
實際需要，並在借鑒有關國家立法經驗和做法基
礎上提出的」，並稱「有關立法是中國內政，希
望美方正確、冷靜、客觀對待處理」。

粵14市下月起供國V柴油
香港文匯報訊（記者古寧廣州報道）廣東省將在4月

1日前在珠三角等地14市提前使用國V柴油。中石化廣
東分公司稱，從2月初開始，已提前啟動國V柴油升級
置換，目前在珠三角等地14市油庫的油品置換已經完
成。計劃4月1日前完成第一批14市旗下1,500餘個加油
站的國V柴油置換，7月1日向廣東全省供應國V柴油。
屆時，廣東將成為內地高等級油品使用範圍最廣、消費
量最大的地區。
中石化廣東分公司介紹，廣東是內地最大的油品消

費市場，年消費車用汽柴油約佔全國的十分之一。按
省政府要求，今年4月1日前，珠三角等地區14市（廣
州、深圳、珠海、佛山、惠州、東莞、中山、江門、
肇慶、陽江、湛江、茂名、清遠、雲浮）的車用柴油
全面達到國V標準；7月1日前完成其餘7市（汕頭、
汕尾、揭陽、潮州、梅州、河源、韶關）的國V柴油
升級。
據了解，與國Ⅳ柴油相比，國V柴油硫含量下降
80%，16烷值提升4.1%。按廣東省年消耗1,500萬噸柴
油計算，全年可減少汽車尾氣硫排放600噸。此前，中
石化在去年7月向廣東14市、去年10月向廣東全省供應
國V車用汽油。

60歲以上人口過千萬
粵加快發展養老服務
香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）目前廣東60歲
以上老年人口已達到1,157萬，佔全省戶籍總人口的
13.2%。廣東省民政廳稱，目前廣東養老服務業仍處於
起步階段，去年每千名老年人擁有養老床位21.6張，與
全國28.3張的水平還有差距。廣東相關部門最新公佈的
《加快發展養老服務業的實施意見》提出，廣東將加快
發展養老服務業。
《意見》提出，2020年全省每千名老年人養老床位數
達到35張以上，並計劃探索開展老年人住房反向抵押養
老保險試點。為引導各類所有制投資主體進入養老服務
領域，粵還鼓勵港、澳、台、華僑和外國資本在廣東設
立養老機構，開展養老服務。
另外，廣東還將通過政策扶持，引入社會組織和家

政、物業等服務單位，興辦形式多樣的養老服務項目，
加強醫療衛生與居家養老相結合，並支持社會企業和專
業機構創新居家養老服務模式，發展老年電子商務，建
設居家養老服務網絡平台。

小啟 因版面安排關係，「兩地融通」版及
「玩轉粵港澳」版今日暫停一天。

香港文匯報訊（記者孔雯瓊上海
報道）養老金收益話題再次重啟，
近日有官員透露，國內養老金困頓
依舊，由於實際收益無法跑贏通脹
率，養老金在過去20年內已經貶值
萬億元之多。專家指，由於政策限
制，目前國內養老金尚缺乏有效投
資渠道。不過這一情況或在今年得

到改善，人社部官員表示今年會制
定養老金全國統籌方案，同時公務
員繳納養老金事項也將在年內啟
動。
人力資源和社會保障部副部長胡

曉義最近表示，從去年養老金徵繳
情況來看，收入增長明顯低於支出
增長，部分省份當期已經收不抵

支。
按中國社科院世界社會保障中心

主任鄭秉文測算，如以CPI作為基
準，在過去20年內，社會平均工資
增長率14.85%，但基本養老金保險
的貶值卻高達1.3萬億元。
不過針對上述問題，胡曉義已經

做出答覆，他表示人社部今年就將
制定基礎養老金全國統籌方案，同
時今年還要落實的是機關事業單位
工作人員繳納養老金事項。

香港文匯報訊（記者郭若溪、敖敏輝綜合報道）3
月5日是毛澤東 「向雷鋒同志學習」題詞52周年紀念
日，又恰逢元宵佳節。當日，廣州百餘名志願者、外國
友人現場製作元宵花燈，並由愛心車輛開進社區為城市

一線工人、殘障人士、獨居長者、貧困家庭青少年等群
體送上「元宵花燈」。元宵節也被稱作中國情人節，記
者發現，在深圳，售賣湯圓的專櫃成了人氣最旺的地
方，玫瑰花銷量卻非常平淡。
據全國道德模範趙廣軍介紹，志願者可以在廣州150家
志願驛站，將自己這份「私人定製」的愛心花燈傳遞到需
要幫助的貧困家庭中去。記者注意到，有位來自加拿大的
外籍志願者歐曼，他多年來居住在廣州，「我身邊很多同
學都是志願者，參加了幾次志願服務後我覺得這種途徑可
以讓我更快的熟悉廣州。元宵節的活動，既了解花燈文化
也可以幫助到別人，我感到很有滿足感。」
記者發現，由於湯圓的口味繁多，加上商場的促銷活動，

在深圳很受女性消費者歡迎，今年元宵節鮮花銷售行情卻
比去年冷清不少。工作人員稱，即將到來的三八婦女節，
使玫瑰花等鮮花價格上漲3倍，元宵節的鮮花價格雖然較
低，但更多的人會選擇在婦女節當日傳情達意。

中國情人節湯圓受寵玫瑰遇冷

■外國志願者展示自己製作的花燈。 記者敖敏輝 攝

香港文匯報訊（記者楊凌雲北京報道）昨日是元宵佳
節，北方素有「鬧元宵」的習俗。在北京平谷區，春節賞
花會鬧元宵可是件大事。昨日一早，來自北京和平谷本地
以及天津河北等地的數萬名群眾就已來到巡遊現場，在道
路兩側有序排開，感受中國樂谷歡樂節的喜慶氛圍，與現
場演出隊伍互動鬧元宵。來自平谷的3000餘名文藝骨幹，
31支盛裝演出隊伍進行了2公里的巡遊行進表演。
上午9時，特別為本次歡樂節製作的特色巨型燈綵
「三陽開泰」率先亮相，來自平谷各行各業的3000餘
名文藝骨幹，31支盛裝演出隊伍用舞龍、舞獅、高
蹺、旱船、綵燈、秧歌、提琴演奏等多種形式，開始2
公里巡遊行進表演。北京平谷自1988年開始舉辦秧歌
花會進城大拜年活動，2011年，大拜年活動升級為
「中國樂谷歡樂節」，至今已舉辦25年。如今，平谷
秧歌花會進城大拜年已成為北京市參與範圍最廣、表演
形式最全、現場觀眾最多的知名群眾文化品牌活動。

今年，平谷區借助京津冀協同發展契機，主動邀請天
津薊縣花式大鼓、河北興隆女子矮蹺來平谷進行表演，
用文化促進三地交流，給百姓帶來歡樂，也為平谷打造
三地協同發展試驗區打下基礎。

京平谷三千人巡遊鬧元宵

養老金廿年貶值逾萬億

最高法新規
確保民事案再審充分糾錯
香港文匯報訊 據新華社報道，最高人民法院5日

公佈《關於民事審判監督程序嚴格依法適用指令再審
和發回重審若干問題的規定》，規範民事案件指令再
審和發回重審的標準，確保再審程序充分發揮依法糾
錯功能。該司法解釋自2015年3月15日起施行。
據介紹，近年來各級法院對民事申請再審案件啟

動再審的方式中，指令再審和發回重審的比例逐年
升高，而過半發回重審案件裁判結果與原先相同或
基本相同，再加上個別案件多次發回、反覆再審，
對司法公信和權威形成負面影響。最高法院審監庭
負責人表示，該司法解釋的基本指導思想是盡量減
少再審糾錯功能發揮的制約因素，保障再審糾錯及
時、有效、正確。一是堅持啟動再審以提審為原
則，提高再審糾錯的有效性。二是依法從嚴限定發
回重審的適用，限制發回重審的隨意性，確保糾錯
的及時性。三是盡量實現糾紛一次性解決，堅持再
審案件的審理應覆蓋當事人在再審期間的全部爭
議，對被申請人提出的有關訴求也一併審理和裁
判，以免「按下葫蘆浮起瓢」。
此外，司法解釋要求指令再審、發回重審的裁定

要闡明具體理由，並對審判紀律以及責任提出了要
求，確保法律和司法解釋的規定得到嚴格執行。

香港文匯報訊（記者肖剛、魏占興蘭
州報道）時隔約一年後，甘肅省蘭州市4
日又現自來水異味狀況，市民中再次出現
瓶裝水搶購潮，致使當晚許多超市瓶裝水
售罄斷供。蘭州威立雅水務集團公司和蘭
州市委先後公佈消息，稱經檢測，食水各
項指標均符合標準，可放心飲用。官方還
確定，將邀請國內知名環保、製水方面的
專家來蘭，盡快查明原因。
蘭州城關區的1位市民說，4日自己家中
的自來水燒開後出現刺鼻味道。西固區的
1位居民亦表示，家中的自來水雖顏色無
異，但喝起來有酸味和鐵銹味。
4日晚，政府通報稱，中科院環境生態

研究所的研究結果表明：北方冬季天冷，
水面結冰，枯葉等被冰封住，經過土層變
化產生反應，釋放出異味。3月份冰雪開
始融化，氣味隨水流進河道，造成自來水
短期出現異味，但自來水水質各項指標符
合國家標準。
官方通報並未消除市民顧慮，在蘭州市

城關區規模最大的一間超市裡，4日晚8時
記者在該超市發現，飲水區的貨架上，除
高價水外，其餘各類瓶裝水已被搶購一
空。該超市收貨部經理劉興文說，當晚超
市的客流量超過了春節，三四個小時就售
出逾萬瓶飲用水，是平日的十餘倍。
據悉，2014年4月，蘭州爆發食水苯超
標事件，後經查是中石油蘭州石化公司積
存於地下的含油污水滲入超期服役的取水
自流溝所致。

■市民大量採購瓶裝水。 記者肖剛 攝
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外交部：制定反恐法無義務諮詢他國

■華春瑩5日主持例行記者會。 網上圖片

■■巡遊隊伍中還有巡遊隊伍中還有「「小羊小羊」」和舞獅和舞獅。。 本報北京傳真本報北京傳真

■下半年，各片區將開始調試。 資料圖片■上海迪士尼建成後效果圖。 資料圖片

■上海迪士尼「寶藏灣」片區效果圖。 資料圖片


